

dernière guerre, il ne forme qu'une faible partie du total, principalement en raison de la forte hausse de l'avoir officiel. Le total des placements privés en valeurs étrangères a baissé depuis 1939 par suite des liquidations de valeurs mobilières des États-Unis détenues par des Canadiens. L'avoir canadien, en valeurs mobilières étrangères, a fléchi de 719 millions à la fin de 1939 à 598 millions à la fin de 1950. Cette baisse est inférieure au total des valeurs vendues par des portefeuillistes privés durant la période à cause de la forte augmentation de la valeur comptable de l'avoir en valeurs des États-Unis. La valeur des placements directs canadiens dans des entreprises étrangères a fort augmenté pour s'établir à 990 millions à la fin de 1950 en comparaison de 671 millions à la fin de 1939. A la fin de 1951, la valeur de ce groupement de placements avait de beaucoup dépassé 1,100 millions.

11.—Avoir canadien à l'étranger, 1939, 1946 et 1948-1950

NOTA.—Moins les placements des compagnies d'assurance

(En millions de dollars)

Détail	1939	1946	1948	1949	1950
Placements directs dans des entreprises étrangères...	671	772	788	904	990
Placements en valeurs mobilières étrangères.....	719	551	605	638	598
Crédits du gouvernement.....	31	1,362	1,878	2,000	1,990
Balances officielles à l'étranger et encaisse-or.....	455	1,251	1,006	1,232	1,876
Total, avoir canadien à l'étranger.....	1,876	3,936	4,277	4,774	5,454

12.—Estimation des placements canadiens à l'étranger, le 31 décembre 1950

NOTA.—Ne sont pas inclus les placements des compagnies d'assurance et des banques et les crédits et réserves disponibles du gouvernement. L'avoir en actions figure à sa valeur comptable dans les livres des compagnies émettrices; l'avoir en obligations figure à sa valeur au pair. Les monnaies étrangères sont converties en dollars canadiens au taux courant.

(En millions de dollars)

Endroit	Place- ments directs	Placements en valeurs			Total des placements
		Actions	Obligations	Total	
États-Unis.....	760	298	91	389	1,149
Royaume-Uni.....	64	19	18	37	101
Autres pays du Commonwealth.....	86	6	8	14	100
Autres pays étrangers.....	80	125	33	158	238
Total.....	990	448	150	598	1,588

Les placements privés des Canadiens à l'étranger se trouvent surtout aux États-Unis, où ils se chiffrent à la fin de 1950 par 1,149 millions. Pour la même année, les investissements dans d'autres pays étrangers, en Amérique latine surtout,